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Abstract (en)
[origin: US4474715A] Described is a pyrotechnic charge as smoke- or combustion charge in the form of separate pressed objects arranged in a
case, the improvement comprising the fact that the case (1) for the pressed objects (3) consists of plastic or light metal provided with preset breaking
points (2). More specifically, the pyrotechnic charge contains a charge base containing smoke compounds in the form of pressed objects and also
contains an igniting charge.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine pyrotechnische Ladung als Nebel- oder als Brandsatz aus einer Hülle mit darin angeordneten einzelnen Preßkörpern (3),
wobei die Hülle (1) aus mit Sollbruchstellen (2) versehenem Kunststoff oder Leichtmetall besteht und die Preßkörper (3) derart mit Aussparungen
(4) versehen und schichtförmig übereinander angeordnet sind, daß die Aussparungen (4) einen durchgehenden Kanal (6) bilden, in dem zerlegend
wirkende Anzündsätze (7) raumfüllend angeordnet sind. Weiterhin betrifft die Erfindung Nebelsätze, Brandsätze und Anzündsätze und Verfahren zu
deren Herstellung.
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